
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 6  – 10 февраля 2017 г. 

 

Более 1000 дончан уже поддержали первую гражданскую инициативу   

Законодательное Собрание Ростовской области 6.02.2017 

        Первую на Дону гражданскую инициативу за стартовую неделю 

голосования поддержало более 1250 человек. Для превращения ее в 

полноценный законопроект необходимо еще свыше 18,7 тыс. голосов. 

        6 февраля, ровно спустя неделю после открытия голосования, 

преодолена первая психологически важная отметка – 1000 голосов в 

поддержку. Но по условиям областного закона о гражданской инициативе, 

для ее превращения в полноценный законопроект и дальнейшего обсуждения 

в донском парламенте требуется не менее 20 000 голосов. А на голосование 

отводится всего 60 дней. 

     – С огромным интересом наблюдаю за развитием ситуации. Эта 

инициатива – первая ласточка. Если она получит поддержку населения, 

уверена, что люди поверят в реальность достаточно нового для нас 

инструмента участия каждого в создании общих «правил игры» на Дону, – 

прокомментировала  заместитель председателя Законодательного Собрания 

Ирина Рукавишникова.  

        Напомним, что 30 января 2017 г. на сайте Законодательного Собрания 

Ростовской области начался сбор подписей через интернет в поддержку 

первой на Дону и на юге России гражданской инициативы. Инициатива 

выдвинута группой жителей Миллеровского района в конце 2016 г. Она 

касается усиления административной ответственности за отсутствие на 

домах аншлагов (номеров домов и названия улиц), а также за загрязнение 

мест общественного пользования продуктами жизнедеятельности домашних 

животных. Статистика голосования в режиме реального времени 

публикуется там же. 

 

Наказание за фальсификацию истории    

Законодательное Собрание Краснодарского края 7.02.2017 

        В Законодательном Собрании состоялось заседание рабочей группы по 

подготовке проекта федерального закона, предусматривающего внесение 

изменений в некоторые статьи Кодекса Российской Федерации об 

административных правонарушениях. Заседание провёл заместитель 

председателя ЗСК – председатель комитета по вопросам образования, науки 

и делам семьи В.В. Чернявский. 

        В краевой парламент обратились казаки Кубанского казачьего войска с 

просьбой направить в Государственную Думу законодательную инициативу 



о внесении изменений и дополнений в федеральное законодательство, 

которые бы предусматривали ответственность за действия по факту 

искажения истории. В последнее время участились случаи дискредитации 

подвигов героев Великой Отечественной войны. "Любые публичные 

рассуждения и высказывания, направленные на пересмотр истории и 

значимости тех или иных событий и подвигов советских людей, 

совершенных в годы Великой Отечественной войны, мы рассматриваем как 

прямую попытку расшатывания страны изнутри, как предательство народа 

России, государства и Отечества, а значит – государственную измену!" – 

заявляют кубанские казаки. 

        На заседании рабочей группы было сказано о своевременности данного 

предложения и недопустимости фальсификация истории. Предлагается 

разработать проект федерального закона по внесению изменений в Кодекс об 

административных правонарушениях и дополнить его статьей, которая 

устанавливала бы штрафные санкции за публичное распространение 

информации, искажающей исторические события и факты, произошедшие на 

территории Советского Союза в годы войны. 

 

В целях развития Центров поддержки технологий и инноваций  

Государственный Совет Республики Татарстан 8.02.2017 

 

        На открытии II Международного форума «Интеллектуальная 

собственность и экономика регионов России» в Казани председатель 

Госсовета РТ Фарид Мухаметшин заявил, что республика – признанный 

лидер в вопросе развития института интеллектуальной собственности. И 

первый субъект Российской Федерации, принявший и успешно реализующий 

на своей территории долгосрочную целевую программу «Развитие рынка 

интеллектуальной собственности в Республике Татарстан на 2013-2020 

годы».  

        В республике проводится большая работа по развитию инновационной 

инфраструктуры, обеспечению передовых позиций в федеральных рейтингах, 

участию в федеральных программах поддержки. Здесь действует самая 

большая сеть Центров поддержки технологий и инноваций, за счет которых 

упрощается доступ к техническим знаниям и патентной информации (в 

республике создано 22 подобных центра) и сеть Центров молодежного 

инновационного творчества.  

        В ноябре 2013 года в рамках открытия Первого форума в Казани 

Председатель Совета Федерации РФ Валентина Матвиенко обратила 

внимание на необходимость расширения стимулов и мотиваций для 

своевременного внедрения инноваций, использования инструментария 

государственно-частного партнерства в их коммерциализации. И как отметил 

Фарид Мухаметшин, крайне важно соблюдать баланс государственного и 

частного фондирования изобретательской деятельности, а также 

максимально эффективно использовать направляемые бюджетные средства.  

 



Поддержали инициативу по изменению правил перевозки детей   

Тюменская областная Дума 8.02.2017 

 

        В ходе заседания Тюменской областной Думы законотворцы 

поддержали обращение Думы Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры к министру внутренних дел России Владимиру Колокольцеву и главе 

министерства транспорта Максиму Соколову о внесении изменений в 

федеральное законодательство. Тюменские депутаты их поддерживают.  

       Водители должны получать соответствующее лицензирование на 

перевозку детей. Автобусы предлагается обязательно сопровождать 

машинами ГИБДД. Сегодня это правило распространяется на передвижение 

колонны из нескольких автобусов. Также предлагается усилить медицинский 

контроль и, в некоторых случаях, сопровождать колонны врачами.  

       Отметим, что депутаты облдумы недавно приняли решение оборудовать 

транспортные средства, перевозящие детей, специальными сигналами. 

 

Депутаты одобрили идею создания общественного совета   

Совет народных депутатов Кемеровской области 9.02.2017 

        На очередном заседании комитета по вопросам государственного 

устройства, местного самоуправления и правоохранительной деятельности 

депутаты обсудили вопросы, выносимые на февральскую сессию областного 

Совета.  

         На заседании комитета одобрен проект постановления «Об 

общественном совете при Совете народных депутатов Кемеровской 

области». Целью создаваемого общественного совета является 

осуществление общественного контроля за деятельностью областного 

Совета, включая рассмотрение проектов общественно значимых 

нормативных правовых актов, хода проведения антикоррупционной и 

кадровой работы, эффективности государственных закупок, участие в работе 

аттестационных комиссий и конкурсных комиссий по замещению вакантных 

должностей государственной гражданской службы, а также других вопросов. 

         Положение об общественном совете определяет компетенцию, порядок 

деятельности и формирования состава общественного совета, порядок 

взаимодействия областного парламента с Общественной палатой 

Кемеровской области при формировании состава общественного совета, а 

также порядок и условия включения в его состав независимых от органов 

государственной власти экспертов, представителей общественных 

организаций и иных лиц. 

 

Долги по взносам на капремонт планируют возвращать через суд   

Законодательное Собрание Вологодской области 9.02.2017 

        С таким предложением выступили депутаты областного парламента на 

заседании рабочей группы по осуществлению контроля за организацией 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 



домах на территории Вологодской области. Вопрос взыскания долгов с 

неплательщиков взносов актуален для многих регионов РФ.   

        «Собственники, выбравшие спецсчет, владельцем которого является 

Фонд капремонтов, столкнулись с проблемой, что часть жильцов не платит 

взносы, –  пояснил заместитель председателя Законодательного Собрания 

области Роман Заварин. –  Согласно законодательству, если задолженность 

взносов за капремонт в доме более 50 процентов от суммы выставляемых 

счетов, то жилищная инспекция уведомляет владельца спецсчета о 

задолженности. Владелец спецсчета в свою очередь обязан информировать 

собственников, что у них есть долги по взносам за капремонт, и предпринять 

меры по их погашению. Если же это требование не будет выполнено, то 

орган местного самоуправления вправе принять решение о передаче 

спецсчета в «общий котел».  

        Сейчас главный вопрос – как поступать с теми домами, где платежи 

составляют более 50 процентов, но должники имеются.  

       «Мы подготовим изменения в закон, согласно которым собственники 

вправе выбрать Фонд капремонтов, владельца спесчета, лицом, 

уполномоченным обращаться в суд для взыскания долгов с неплательщиков 

на спецсчет», –  пояснил Роман Заварин.  

 

ТОСы смогут вводить средства самообложения граждан  

Законодательное Собрание Забайкальского края 9.02.2017 

 

        Депутаты комитета по государственной политике поддержали проект 

федерального закона, предлагающего наделить ТОСы правом вводить и 

использовать средства самообложения граждан.  

        Соответствующий законопроект разработан группой депутатов Госдумы 

и направлен в субъекты России, которые должны высказать по нему свою 

позицию. Согласно федеральному закону «Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской Федерации», под самообложением 

понимаются разовые платежи граждан, которые осуществляются в целях 

решения конкретных вопросов местного значения. К таким относятся, 

например, озеленение территории, строительство дороги, детских и 

спортивных площадок и т.д. 

        В настоящее время эту процедуру применять затруднительно в связи с 

тем, что вопрос введения и использования самообложения решается только 

путем местного референдума. Проектом закона предлагается наделить ТОСы 

(территориальное общественное самоуправление) правом вводить 

самообложение граждан. В этом случае самоуправленцы смогут обходиться 

без референдумов, а принимать решения о сборе денег на реализацию 

собственных инициатив и проектов будут на общих собраниях жителей.  

        В итоге члены комитета решили рекомендовать своим коллегам на 

предстоящей сессии  дать положительный отзыв на проект федерального 

закона. 

 



В «закон о тишине» предлагается внести изменения  

Белгородская областная Дума 9.02.2017 

 

        Комитет областной Думы по безопасности рассмотрел изменения в  

закон «Об административных правонарушениях на территории Белгородской 

области». В частности, депутаты предлагают скорректировать статью 6.12. 

«Нарушение покоя граждан и тишины в ночное время».  

        Напомним, что ночным временем  согласно закону является период с 23 

часов до 7.00, и  на тех, кто нарушает тишину на защищаемых территориях в 

это время – граждан, должностных и юридических лиц –  могут быть 

наложены административные штрафы. 

        Новая корректировка закона позволит устранить правовую коллизию: в 

действующей редакции статьи 6.12. обязательным условием для привлечения 

к административной ответственности  являлось нахождение 

правонарушителя на защищаемой территории. В новой редакции статьи 

главным условием для привлечения к ответственности станет факт 

нарушения покоя граждан и тишины в ночное время вне зависимости от того, 

где в данный момент находится правонарушитель – на защищаемой 

территории или за её пределами.  

        Члены комитета  поддержали эту инициативу и рекомендовали Думе 

принять законопроект в первом чтении и принять закон области в целом.   

 

Фермеры смогут увеличить свои земельные наделы в 10 раз 

Законодательное Собрание Кировской области 10.02.2017 

 

         На ближайшем пленарном заседании Законодательного Собрания 

Кировской области депутаты планируют рассмотреть законопроект, согласно 

которому предельный максимальный размер земельных участков, 

находящихся в государственной или муниципальной собственности и 

предоставляемых фермерским хозяйствам, увеличивается в десять раз. 

Сегодня это 50 гектаров земли, будет 500.  

        Необходимость такого увеличения вызвана, по мнению депутатов, 

возросшим спросом фермеров на земельные участки большой площади. Тем 

более что в области есть значительное количество земель сельхозназначения, 

свободных от прав третьих лиц.  

        Напоминаем, аграрным комитетом ОЗС в этом созыве принят и работает 

другой «земельный» законопроект «О внесении изменений в Закон 

Кировской области «Об обеспечении плодородия земель 

сельскохозяйственного назначения Кировской области на основе 

биологизации земледелия». Им актуализируются:  

        - предоставление субсидий на возмещение части производственных 

затрат собственникам, владельцам, пользователям земельных участков 

сельхозназначения на повышение уровня экологической безопасности, 

плодородия почв;  



        - стимулирование инвестиционной деятельности по воспроизводству 

плодородия земель сельхозназначения на основе полного использования 

традиционных видов органических удобрений, микроудобрений, запашки 

сидератов и соломы, других фитомелиоративных мероприятий.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


